



## Pressemitteilung

### **Katrin Jungclaus ist die erste Präsidentin des Landgerichts Köln in dessen 205-jähriger Geschichte**

Katrin Jungclaus ist die neue Präsidentin des Landgerichts Köln. Die 57-jährige Juristin wurde heute von Präsident des Oberlandesgerichts Köln Dr. Bernd Scheiff zu ihrem Amtsantritt im Justizzentrum an der Luxemburger Straße vorgestellt. Dort wurde sie von den Vizepräsidenten des Landgerichts Köln, Dr. Simone Kreß und Dr. Thomas Stollenwerk, sowie von einer Vielzahl von Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern herzlich begrüßt. In seiner Ansprache brachte Dr. Scheiff seine besondere Freude darüber zum Ausdruck, dass Katrin Jungclaus „in der 205-jährigen Geschichte die erste Präsidentin des Landgerichts Köln“ ist. „Wir kennen uns schon lange, und ich bin froh, dass wir hier in Köln wieder zusammenarbeiten dürfen.“ Frau Jungclaus tritt die Nachfolge von Roland Ketterle an, der am 31.12.2024 in den Ruhestand getreten ist.

Katrin Jungclaus begann nach einem Studium in Hamburg und der Referendarzeit in Wuppertal ihre richterliche Laufbahn im Jahre 1996 am Landgericht Wuppertal. Dort war sie ab 1998 neben ihrer richterlichen Tätigkeit auch als Pressesprecherin und richterliche Dezernentin in der Gerichtsverwaltung tätig. Ab dem Jahre 2001 war sie während einer vierjährigen Abordnung an das nordrhein-westfälische Ministerium der Justiz zuständig für Fragen der Juristenausbildung und der Ausbildung aller Justizberufe. 2001 wurde sie zudem hauptamtliche, später nebenamtliche Prüferin im zweiten juristischen Staatsexamen. Nach ihrer Ernennung zur Richterin am Oberlandesgericht in Düsseldorf im April 2004 und Rückkehr in die Rechtsprechung wurde sie Mitglied eines Zivilsenats für Bausachen und Steuerberatungssachen. Ab 2007 leitete sie in der Verwaltungsabteilung des Oberlandesgerichts Düsseldorf das Dezernat für Organisation und Kostensachen. Im Juli 2011 wurde Katrin Jungclaus zur Vizepräsidentin des Landgerichts Düsseldorf ernannt und füllte diese Aufgabe aus, bis sie im August 2021 als Präsidentin an das Landgericht Kleve wechselte.

Seite 1 von 2

Aktenzeichen: PM 2025-01

Datum: 02.01.2025

Diana Renk  
Pressesprecherin  
Telefon (0221) 477-2749  
[pressestelle@lg-koeln.nrw.de](mailto:pressestelle@lg-koeln.nrw.de)

Dr. Hans Logemann  
Pressesprecher  
Telefon (0221) 477-3121  
[pressestelle@lg-koeln.nrw.de](mailto:pressestelle@lg-koeln.nrw.de)

Landgericht Köln  
Luxemburger Str. 101  
50939 Köln  
Telefon (0221) 477-0  
[www.lg-koeln.nrw.de](http://www.lg-koeln.nrw.de)



Frau Jungclaus ist verheiratet und lebt in Köln.

Das Landgericht Köln ist mit 591 Mitarbeitenden, darunter 227 Richterinnen und Richter, das größte Landgericht in Nordrhein-Westfalen und eines der größten Landgerichte in der Bundesrepublik Deutschland. Hinzukommen rund 600 Personen in Ausbildung, im Wesentlichen Referendarinnen und Referendare. Im Jahr 2024 wurden über 17.500 Verfahren, darunter rund 15.000 Zivil- und mehr als 2.500 Strafverfahren bearbeitet. Die richterlichen Geschäfte verteilen sich dabei unter anderem auf 40 Zivilkammern, 10 Kammern für Handelssachen, 27 große Strafkammern, 7 kleine Strafkammern und 4 Strafvollstreckungskammern. Im Gerichtsbezirk des Landgerichts Köln mit seinen 8 angeschlossenen Amtsgerichten leben rund 2,2 Millionen Menschen.

Diana Renk  
Pressesprecherin

Dr. Hans Logemann  
Pressesprecher



Quelle: Justiz NRW

Dr. Bernd Scheiff und Katrin Jungclaus